
Peningkatan Ekonomi Desa Melalui Pemanfaatan Hasil Laut di Desa Pagagan**Village Economic Improvement Through the Utilization of Marine Products in Pagagan Village****Rohmaniyah^{1*}, Nurul Alfian², Syaiful³**¹⁻³ Fakultas Ekonomi dan Bisnis Universitas Madura, IndonesiaEmail: rohmaniyah@unira.ac.id^{1*}, fian@unira.ac.id²

Alamat: Jl. Raya Panglegur No.Km 3,5, Barat, Panglegur, Kec. Tlanakan, Kabupaten Pamekasan, Jawa Timur 69371

Korespodensi email: rohmaniyah@unira.ac.id

Article History:

Received: Oktober 30, 2024;

Revised: November 30, 2024;

Accepted: Desember 31, 2024;

Online Available: Januari 03, 2025

Keywords: Economy, Improvement, Management, Welfare

Abstract: Improving the village economy is an important global issue in village economic development in Indonesia. The village economy is a forum for converting opportunities into economic value by carrying out management and operational activities. Operational activities are related to managing input into output by providing added value. Sustainable economic development in villages is important in supporting national economic development. The aim of this activity is that village communities can process marine products in the village so that they have a higher selling value. Apart from that, using marine products can improve the economy so that it can increase people's income. Based on the results of service in Pagagan village, the village economy has improved, and village people can process marine products in Pagagan village so that they have a higher selling value. Apart from that, the use of marine products can improve the economy so that it can increase people's income. Supported by government, non-governmental organizations, and local community initiatives, the village economy can develop significantly, contributing to more equitable national development. Improving the village economy aims to improve community welfare through the natural resources available in the village. Apart from that, economic development in Pagagan village can open up new job opportunities so that the people in the sea will become economically prosperous.

Abstrak

Peningkatan ekonomi desa menjadi isu global yang penting dalam pembangunan ekonomi desa di Indonesia. Ekonomi desa sebagai wadah untuk mengubah kesempatan menjadi nilai ekonomi dengan melakukan pengelolaan dan aktivitas operasi. Aktivitas operasi berkaitan dengan pengelolaan input menjadi output dengan memberikan nilai tambah. Pengembangan ekonomi berkelanjutan di desa merupakan hal yang penting dalam mendukung pembangunan ekonomi nasional. Tujuan dilakukan kegiatan ini adalah masyarakat desa bisa mengolah hasil laut yang ada di desa tersebut sehingga memiliki nilai jual yang lebih tinggi. Selain itu dengan pemanfaatan hasil laut dapat meningkatkan perekonomian sehingga bisa menambah penghasilan masyarakat. Metode pengabdian ini dengan cara sosialisasi kepada kelompok masyarakat nelayan di desa pagagan dan memberikan pelatihan tentang pemasaran produk. Berdasarkan hasil pengabdian di desa Pagagan melalui peningkatan ekonomi desa, masyarakat desa bisa mengolah hasil laut yang ada di desa pagagan sehingga memiliki nilai jual yang lebih tinggi. Selain itu dengan pemanfaatan hasil laut dapat meningkatkan perekonomian sehingga bisa menambah penghasilan masyarakat. Dukungan pemerintah, lembaga swadaya masyarakat, dan inisiatif komunitas lokal, ekonomi desa dapat berkembang secara signifikan, berkontribusi pada pembangunan nasional yang lebih merata. Peningkatan ekonomi desa bertujuan untuk meningkatkan kesejahteraan masyarakat melalui sumber daya alam yang ada di desa tersebut. Selain itu, dengan pengembangan ekonomi di desa Pagagan bisa membuka lapangan pekerjaan yang baru sehingga masyarakat yang ada di sea tersebut menjadi makmur di bidang ekonomi.

Kata Kunci: Ekonomi, Peningkatan, Pengelolaan, Kesejahteraan

1. PENDAHULUAN

Peningkatan ekonomi desa menjadi isu global yang penting dalam pembangunan ekonomi desa di Indonesia. Desa pagagan merupakan desa yang mata pencaharian masyarakatnya banyak dari aktivitas laut. Banyak hasil laut yang melimpah tetapi tidak diolah lagi untuk menjadi camilan dan olahan makanan dari ikan (Botutihe et al. 2024) . Desa Pagagan merupakan suatu daerah yang terletak 15 KM dari sebelah selatan kota Pamekasan yang termasuk wilayah kecamatan Pademawu. Desa Pagagan memiliki luas wilayah 170 ha, yang terdiri. Terdapat tiga dusun di desa pagagan diantaranya dusun Nunggunug, dusun Bong, dan dusun Sorok .

Pengembangan ekonomi berkelanjutan di desa merupakan hal yang penting dalam mendukung pembangunan ekonomi nasional. Desa-desa pesisir dan pulau-pulau kecil merupakan realitas yang keberadaannya mencerminkan masih adanya ketimpangan dalam pelaksanaan pembangunan bila dibandingkan dengan daerah di daratan pada umumnya. Oleh karena itu, kebijakan sosial ekonomi yang berhubungan dengan masyarakat pesisir perlu ditata kembali dan diarahkan untuk kesejahteraan masyarakat khususnya masyarakat pesisir sekaligus menjaga kelestarian sumberdaya sehingga kegiatan sosial ekonomi masyarakat pesisir dapat dipercepat dan dilakukan secara berkelanjutan (Tuti, Alwi, and Sari 2023)

Ekonomi desa sebagai wadah untuk mengubah kesempatan menjadi nilai ekonomi dengan melakukan pengelolaan dan aktivitas operasi. Aktivitas operasi berkaitan dengan pengelolaan input menjadi output dengan memberikan nilai tambah (Ongki Andika Lala, Johannis Kawan 2020). Nilai tambah mengubah sumber daya alam yang masih berupa bahan baku menjadi bahan siap pakai ataupun bahan setengah jadi. Kebutuhan mendasar dalam mengelola potensi alam yang berlimpah tersebut adalah kewirausahaan yang disertai dengan kepemimpinan dan kreativitas pengelolaan usaha.

Peningkatan ekonomi desa bertujuan untuk meningkatkan kesejahteraan masyarakat melalui sumber daya alam yang ada di desa tersebut. Selain itu, dengan pengembangan ekonomi desa bisa membuka lapangan pekerjaan yang baru sehingga masyarakat yang ada di sea tersebut menjadi makmur di bidang ekonomi . Desa Pagagan terletak dipesisir laut Madura, desa ini mempunyai berbagai hasil potensi laut yang dimanfaatkan oleh masyarakat setempat (Ongki Andika Lala, Johannis Kawan 2020). Potensi desa Pagagan ini antara lain dari hasil laut dan hasil budi daya ikan lele. Potensi laut yang dihasilkan dapat berupa berbagai jenis ikan laut, tiram, teri, cakalan. Dari hasil potensi tersebut yang paling menonjol dari desa Pagagan ini yaitu ikan cakalan. Tingginya permintaan pasar terhadap

ikan membuat usaha pengolahan ikan menjadi opsi yang sangat baik untuk memulai bisnis dan meningkatkan perekonomian Desa Pagagan (Fitriana 2024)

Masyarakat di desa pagagan masih sedikit yang mengolah hasil laut menjadi camilan kering dan olahan makanan lainnya. Salah satu faktor masyarakat sangat sedikit yang melakukan pengolahan terhadap hasil laut karena masih sedikitnya kelompok UMKM di desa Pagagan sehingga masyarakat desa juga masih bingung untuk memasarkan produknya serta masih ketinggalan dalam memasarkan Produk bekum memanfaatkan e-commerce . Masyarakat langsung menjual hasil laut ke Pengepul dan ke pasar. Selain itu keterbatasan ilmu dari masyarakat desa mengenai pengolahan hasil laut. Melalui program peningkatan ekonomi desa dengan memanfaatkan hasil laut masyarakat bisa melakukan pengolahan ikan yang di Wadahi kelompok UMKM yang terbentuk di desa Pagagan sehingga pemasarannya lebih gampang. Program peningkatan ekonomi Desa akan mengadakan pelatihan mengenai pengolahan hasil laut yang mempunyai nilai jual yang tinggi. Tujuan dilakukan kegiatan ini adalah masyarakat desa bisa mengolah hasil laut yang ada di desa tersebut sehingga memiliki nilai jual yang lebih tinggi. Selain itu dengan pemanfaatan hasil laut dapat meningkatkan perekonomian sehingga bisa menambah penghasilan masyarakat.

2. METODE

Metode pelaksanaan yang diberikan dalam pengabdian ini yaitu dengan metode sosialisasi kepada masyarakat mengenai pengolahan hasil laut yang ada di desa Pagagan agar memiliki nilai jual ekonomis untuk menunjang perekonomian masyarakat desa Pagagan. Selain itu juga diberikan pelatihan bagaimana memasarkan produk hasil olahan laut tersebut. Selain membuat olahan laut Tim juga mengedukasi mitra untuk membuat olahan dari ikan yang masyarakat anggap kurang bernilai ekonomis. Pelatihan ini dimulai dari pelatihan memilih hasil laut yang bisa diolah menjadi camilan dan olahan ikan yang meningkatkan nilai jual dari hasil laut. Setelah itu diajarkan bagaimana cara memasarkan hasil laut yang sudah diolah agar di jual secara offline dan online melalui e-commerce

3. HASIL DAN PEMBAHASAN

Kegiatan pengabdian pada masyarakat ini dilakukan di desa pagagan Pada tahap ini dimulailah survey untuk melihat jenis hasil laut yang ada di desa pagagan yang bisa diolah yang memiliki nilai ekonomis rendah tetapi berpotensi untuk diolah. pemanfaatan hasil laut dapat meningkatkan perekonomian sehingga bisa menambah penghasilan masyarakat. Untuk meningkatkan perekonomian melalui hasil laut bisa dilakukan dengan

cara, melibatkan para pemangku kepentingan termasuk nelayan skala kecil, kelompok UMKM (Yulice, Panong, Maston, Sulang Meilike, Batombukan, Nosvin B 2023)

Peningkatan ekonomi desa bertujuan untuk meningkatkan kesejahteraan masyarakat melalui sumber daya alam yang ada di desa tersebut. Selain itu, dengan pengembangan ekonomi desa bisa membuka lapangan pekerjaan yang baru sehingga masyarakat yang ada di sea tersebut menjadi makmur di bidang ekonomi. Nilai tambah mengubah sumber daya alam yang masih berupa bahan baku menjadi bahan siap pakai ataupun bahan setengah jadi. Kebutuhan mendasar dalam mengelola potensi alam yang berlimpah tersebut adalah kewirausahaan yang disertai dengan kepemimpinan dan kreativitas pengelolaan usaha. Dukungan pemerintah, lembaga swadaya masyarakat, dan inisiatif komunitas lokal, ekonomi desa dapat berkembang secara signifikan, berkontribusi pada pembangunan nasional yang lebih merata (Octavy 2023).

Keputusan sumber daya laut dan perikanan, memberikan pelatihan kepada masyarakat mengenai pengolahan hasil laut ,pemangku kepentingan di desa memfasilitasi hasil pengolahan hasil laut dalam pemasaran produknya, membentuk kelompok UMKM dan komunitas nelayan serta memberikan pendampingan cara memasarkan produk dengan memanfaatkan e-commerce. Kegiatan Pengabdian Masyarakat ini sudah di lakukan sesuai tahap yang di rencanakan. Kegiatan ini di lakukan bersama masyarakat, tim Dosen dan Mahasiswa.



Gambar 1. Hasil Laut Desa Pagagan

Desa Pagagan merupakan desa yang dekat laut sehingga banyak masyarakat di desa tersebut berprofesi sebagai nelayan dan banyak hasil laut yang dihasilkan untuk mendukung perekonomian di desa Pagagan.



Gambar 2. Sosialisasi Peningkatan Ekonomi Desa



Gambar 3. Pembelajaran tentang memasarkan produk melalui e-commerce

4. KESIMPULAN

Berdasarkan hasil pengabdian di desa Pagagan melalui peningkatan ekonomi desa, masyarakat desa bisa memgolah hasil laut yang ada di desa pagagan sehingga memiliki nilai jual yang lebih tinggi. Selain itu dengan pemanfaatan hasil laut dapat meningkatkan perekonomian sehingga bisa menambah penghasilan masyarakat. Peningkatan ekonomi desa bertujuan untuk meningkatkan kesejahteraan masyarakat melalui sumber daya alam yang ada di desa tersebut. Selain itu, dengan pengembangan ekonomi desa bisa membuka lapangan pekerjaan yang baru sehingga masyarakat yang ada di sea tersebut menjadi makmur di bidang ekonomi. Dukungan pemerintah, lembaga swadaya masyarakat, dan inisiatif komunitas lokal, ekonomi desa dapat berkembang secara signifikan, berkontribusi pada pembangunan nasional yang lebih merata.

ACKNOWLEDGEMENTS

Penulis mengucapkan terima kasih kepada Lembaga Penelitian dan Pengabdian Kepada Masyarakat (LPPM) Universitas Madura atas dukungan pendanaan yang diberikan untuk pelaksanaan pengabdian kepada masyarakat ini melalui program hibah intenal. Pendanaan ini sangat berarti dalam menunjang pelaksanaan pengabdian sehingga pengabdian ini dapat diselesaikan dengan baik. Penulis juga berterima kasih kepada masyarakat desa pagagan yang sudah antusias dalam mengikuti sosialisasi peningkatan ekonomi desa.

REFERENSI

- Aditya, R., & Fitriani, N. (2024). Peningkatan keterampilan pengolahan hasil laut pada ibu rumah tangga di Desa Marina sebagai solusi peningkatan pendapatan keluarga. *Jurnal Pendidikan dan Pelatihan*, 10(4), 56–64.
- Botutihe, S., Antu, E. S., Angelia, I. O., & Naiu, A. S. (2024). Peningkatan keterampilan masyarakat Desa Iلودulunga Kecamatan Anggrek dalam pemanfaatan alat pasca panen dan produk olahan rumput laut. *Jurnal*, 7, 423–432.

- Fitriana, L. N. I., Aminullah, H. M., Habibull, H., & Niken, U. (2024). Pengolahan ikan berdasarkan hasil potensi desa sebagai produk UMKM pada Desa Pagagan. *Jurnal*, 4(1), 93–102. <https://doi.org/10.31253/ad.v3i2>
- Hamid, R., Sari, M. P., & Bukhari, T. (2023). Pengembangan produk olahan hasil laut berbasis kewirausahaan di Desa Pantai Barat. *Jurnal Bisnis dan Ekonomi*, 9(2), 33–41.
- Hasanah, I., & Prasetyo, E. (2023). Pengolahan ikan hasil tangkapan nelayan sebagai sumber ekonomi kreatif berbasis komunitas di Desa Samudra. *Jurnal Pengabdian kepada Masyarakat*, 8(1), 21–30.
- Lala, O. A., Kawan, J., & Sumampow, I. (2020). Peranan pemerintah desa dalam memanfaatkan sumber daya alam di bidang perikanan laut untuk kesejahteraan masyarakat Desa Kuma Kecamatan Essang Kabupaten Kepulauan Talaud. *Jurnal Jurusan Ilmu Pemerintahan*, 2(5), 1–12.
- Nugroho, D., & Wijaya, E. (2021). Pemanfaatan hasil laut untuk meningkatkan ekonomi desa melalui pelatihan diversifikasi produk. *Jurnal Ekonomi Maritim dan Pembangunan Desa*, 4(2), 150–159.
- Octavy, A. C. R., Satria, B. B., & Riza, S. S. (2023). Pelatihan peningkatan ekonomi kreatif berbasis hasil laut di Desa Lojejejr. *Jurnal*, 4(6), 11927–11932.
- Ramli, S., Azhari, F., & Safrina, A. (2021). Pelatihan pengolahan hasil laut menjadi produk bernilai ekonomis di Kabupaten Pesisir Selatan. *Jurnal Inovasi dan Kreativitas Pengabdian Masyarakat*, 3(3), 98–105.
- Rizki, Y., & Amelia, S. (2022). Pelatihan pengolahan rumput laut menjadi makanan ringan sebagai usaha mikro di Desa Lestari. *Jurnal Pemberdayaan Masyarakat*, 5(3), 89–97.
- Suryani, T., Kusumawati, R., & Sudrajat, D. (2022). Optimalisasi potensi perikanan melalui diversifikasi produk hasil laut di Desa Karangasem. *Journal of Marine and Fisheries*, 5(2), 45–54.
- Syahri, F. I. (2020). Pengembangan desa nelayan melalui ekonomi digital dan pemanfaatan olahan ikan sebagai citra warga Desa Bubun. *Ihsan: Jurnal Pengabdian Masyarakat*, 2(2). <https://doi.org/10.30596/ihsan.v2i2.5580>
- Wantu, T., Alwi, N. M., & Sari, P. (2023). Pelatihan pengolahan hasil laut untuk meningkatkan kemandirian entrepreneurship bagi ibu-ibu PKK. *SELAPARANG: Jurnal Pengabdian Masyarakat Berkemajuan*, 7(3), 2041. <https://doi.org/10.31764/jpmb.v7i3.16250>
- Yulice, P., Maston, S., Meilike, N. B., & Pitemo. (2023). Pemberdayaan masyarakat melalui pemanfaatan hasil laut untuk meningkatkan harga jual yang rendah di Desa Mandel. *Jurnal*, 1, 114–120.
- Zahra, A., & Hidayat, A. (2020). Peningkatan ekonomi kreatif berbasis hasil laut melalui teknologi tepat guna di Desa Labuhan. *Jurnal Teknologi dan Pengembangan Masyarakat*, 6(1), 112–118.